
derecho a voto, pero sí a voz. 
Si antes había dudas de la existen-
cia de mano negra para la elec-
ción de juzgadores, aquí que-
dan despejadas. ¡Vaya cinismo! 
Por otra parte, en el IEEBC han 
estado nadando de muertito con 
la denuncia por violencia política 
en razón de género que presentó 
la entonces alcaldesa de Tijuana, 
MONTSERRAT CABALLERO, 
contra el entonces representan-
te de Morena ante el Consejo Ge-
neral del IEEBC, FRANCISCO 
JAVIER TENORIO ANDÚJAR. 
En el IEEBC, originalmente des-
echaron la denuncia, pero MONT-
SERRAT impugnó en tribunales y 
se ordenó al instituto reiniciar la 

investigación. TENORIO impug-
nó, pero la Sala Regional Guada-
lajara del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, 
le dio palo y regresó el expedien-
te al IEEBC, en donde está dur-
miendo el sueño de los justos. 
Por lo pronto, con la presen-
cia de TENORIO en el IEEBC, 
se puede decir que el proceso 
para la elección del próximo 1 
de junio arrancó “enmorenado”. 
Cómo dijo JUAN GA-
BRIEL: ¿Pero qué necesidad? 
Si los colegios, barras y asocia-
ciones de abogados en Baja Cali-
fornia se mantienen pico de cera, 
con zipper en la boca y en silen-
cio sobre este tema, es mejor que 
se disuelvan y desaparezcan. Esto 

que está pasando con la inclu-
sión de TENORIO casi como ár-
bitro para la elección de togados 
y jueces, es una burla y pitorreo 
para el pueblo de Baja California. 
 -- 

Donde ya chilló el sartén 
es en el Partido del Traba-
jo, concretamente los 800 

mil pesos de las prerrogativas que 
le da el IEEBC, pues es la cantidad 
mensual que le corresponde, por 
la triste votación obtenida por este 
partido en los pasados comicios. 
Probablemente el recibimiento de 
esta talega le levantó la moral al de-
legado nacional del PT en la enti-
dad, JAIME BONILLA, quien ayer 
se reunió en sus oficinas de PSN 

en Tijuana, con sus más cercanos 
colaboradores, para “planear y rea-
lizar las actividades” en este 2025. 
BONILLA desapareció del ra-
dar varios meses y su reactiva-
ción en el escenario político po-
dría deberse a que ya anda más 
tranquilo luego que desde el Go-
bierno del Estado lo traían “ju’ 
ido” con el tema de la fotovoltai-
ca fantasma. ¿Ya lo perdonarían? 

- - 
Ayer fue velada en su do-
micilio en la colonia Ma-
yos en Mexicali, la profeso-

ra ELVIRA CHÁVEZ, quien fuera 
una distinguida militante y acti-
vista del PRI. Era tan querida que 
su fallecimiento causó conmoción 
tanto dentro como fuera de este 
instituto político. La estimada se-
ñora vivió durante años en el frac-
cionamiento Villafontana, aunque 
hace tiempo cambio el domici-
lio a la colonia popular Mayos. 
Inclusive, el dos veces director 
de Seguridad Pública Municipal 
de Mexicali y actual titular de la 
DSPM en Ensenada, ALEJAN-
DRO MONREAL, le dedicó a Doña 
ELVIRA las siguientes palabras: 
“La conocí sencilla humilde y de 
buen corazón. Siempre rezaba 
en mi oficina de la DSPM en mi 
primer periodo como director. 
Me daba tranquilidad. Mi reco-
nocimiento a ella porque siempre 
andaba buscando como ayudar 
a los necesitados. Muchas oca-
siones llegué a comer a su casa 
en Villafontana a un costado del 
cuartel militar. ¡Descanse en paz!” 
(Doña ELVIRA sabía que le que-
daba poco de vida. Sus últimos 
días descansaba y dormía en un 
sillón, porque obsequió la cama 
y otros muebles a una familia que 
había perdido sus bienes al incen-
diarse su casa. Hasta el final, hizo 
el bien y ayudó a familias desafor-
tunadas.)
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Esta semana 
será crucial para 
la pretendida 
dirección Mu-
nicipal de Pes-
ca y Acuacultu-
ra Sustentable. 
  
Su creación, 
compromiso de 

campaña de la ahora alcaldesa CLAU-
DIA AGATÓN, está en tres y dos.  
  
Y es que, aunque el Cabildo va-
lido el nacimiento de la mencio-
nada dirección y los reajustes en 
otras, se olvidó de algo por demás 
importante, incluirla en el presu-
puesto de egresos para el 2025. 
  
Peccata minuta, pues. 
  
Les decía líneas arriba que esta se-
mana será determinante para saber 
si el gobierno municipal pone en 
luz verde la creación de la dirección 
de Pesca o, posibilidad también, 
deje todo en una buena intención. 
  
AGATÓN se reunirá antes de que 

concluya la semana con RICARDO 
MEDINA FIERRO, su encargado 
para temas vinculados con el sec-
tor pesquero y quien podría hacerla 
de titular de la pretendida dirección. 
  
El tema central de la reunión, 
según me confiaron, será en-
contrarle flujo financiero. 
  
— — — 

  
Le pregunté al regidor panis-
ta ADRIÁN GARCÍA, del por-

qué la regidora del desaparecido 
partido Fuerza por México (FXM), 
JANISE IZABAL BITTERLIN, no 
se suma a los posicionamientos de 
los llamados ediles de oposición. 
  
Posicionamientos como el que re-
chaza el incremento a las tarifas 
del transporte público, por ejemplo. 
  

GARCIA así respondió: “Ella ten-
go entendido que pertenece a 
FXM y por ende aliado del poder”. 
  
Me sorprendió la respues-
ta del regidor blanquiazul, por-
que hasta donde recuerdo 
Morena y FXM participaron con pro-
puestas distintas en pos de la alcaldía. 
  
Ahora que si la regidora IZABAL 
cambió de planes y ahora su que-
hacer como representante popu-
lar navegará por donde indiquen 
los mandos morenistas, pues 
tan fácil como así reconocerlo. 
  
Como bien dijera alguien, no hay polí-
ticos que mueran de arrepentimiento. 
  

— — — 
  
¿Qué les dirán a los par-
ticipantes del Tianguis Tu-

rístico que se les ocurra reco-
rrer la zona centro de Ensenada? 
  
¿Que no tenemos un 
plan de rescate urbano? 
  
¿Que nuestras estrategias de lim-
pieza se han vuelto obsoletas? 
  
¿Que, a propietarios de inmuebles en 
desuso, algunos de ellos con residen-
cia en Tijuana, no les alcanza la solven-
cia como para comprar unas cubetas 
de pintura y dignificar las fachadas? 
  

A ver qué mentiras se nos ocu-
rren en las próximas semanas. 
  

— — -  
Si bien no está arropado por 
un equipo experto en merca-

dotecnia digital, conviene re-
conocer los esfuerzos de PABLO 
GUERRERO por posicionarse en 
el escabroso terreno de la política. 
  
El síndico en el primer ayuntamien-
to de San Quintín se promueve en 
sus redes sociales como un funcio-
nario proactivo, cercano y solidario 
con los reclamos de justicia social. 
  
GUERRERO parece simpatizar más 
con una propuesta mediática amigable, 
antes que las de golpeteo o confronta. 
  
Enlistar al síndico entre los proba-
bles a contender en el 2027 por 
la alcaldía de San Quintín bajo el 
patrocinio electoral de Morena, 
no resulta nuevo ni descabellado. 
  
Recordemos que, en la pasada con-
tienda interna del partido en el po-
der, PABLO GUERRERO se inscribió 
como precandidato a la presidencia 
municipal.

Por Alfredo 
Mendoza R.

ENSENADA.-

MEXICALI. - 
Se nos hizo 
raro que los 
c ons e j e ro s 
y consejeras 
e l e c t or a l e s 

del Instituto 
Estatal Electoral 

de Baja California pasaran por alto 
abordar el tema de FRANCISCO 
JAVIER TENORIO ANDÚJAR, en 
la sesión solemne donde el Con-
sejo General Electoral del propio 
IEEBC puso en marcha el proceso 
para la elección de jueces y magis-
trados del Poder Judicial del Estado. 
Hasta hace meses, TENORIO 
ANDÚJAR era representante de 
MORENA ante el Consejo Ge-
neral del IEEBC y ayer volvió al 
salón de sesiones de este organis-
mo, en calidad de representante 
del Poder Judicial del Estado de 
Baja California, para el proceso de 
elección de jueces y magistrados. 
Para evitar suspicacias, para este 
proceso de elección de juzgado-
res bajacalifornianos, se definió 
que no habría en el Consejo Ge-
neral representantes de partidos 
políticos, pero sí de los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial. 
Hay que recordar que TENO-
RIO fue nombrado reciente-
mente consejero de la Judicatura 
del Poder Judicial del Estado de 
Baja California, con toda su mala 
fama y no reunir otros requisitos. 
A juicio del columnista, su presencia 
en el IEEBC como representante del 
Poder Judicial, constituye una falta 
de respeto a los bajacalifornianos, 
pues quedan en en duda los princi-
pios fundamentales de ese instituto, 
que son certeza, legalidad, indepen-
dencia, imparcialidad y objetivi-
dad, máxime que la elección es para 
votar por juzgadores, no por candi-
datos a huesos de elección popular. 
Podrán alegar que los represen-
tantes de los poderes no tienen 

PABLO GUERRERO, síndi-
co del ayuntamiento de San 
Quintín. Se promueve como 
un funcionario solidario con 
las demandas de justicia so-
cial.

El que se la lleva en “Bucareli” en la Ciudad de México, es el empresario y político cachanilla, JESÚS “Chuy” NÚÑEZ, donde se la pasa de reunión en 
reunión con el ingeniero JAIME GALINDO, mandamás de los penales federales de máxima seguridad en el país. Hace días publicamos no perderle la 
huella a JESÚS, porque en cualquier momento reaparecería en un cargo federal de grueso calibre y parece que ya trae en la bolsa el nombramiento. 
Aquí, “Chuy”, con el ingeniero GALINDO, titular del órgano administrativo desconcentrado de Prevención y Reinserción Social de la Secretaría de Se-
guridad y Protección Ciudadana del gobierno federal.

“CHUY” NÚÑEZ CON UN PIE ADENTRO  
DEL GOBIERNO FEDERAL

CLAUDIA AGATÓN y RICAR-
DO MEDINA FIERRO. La al-
caldesa de Ensenada tiene 
en sus manos dar luz verde 
o poner freno a la pretendida 
dirección municipal de Pes-
ca y Acuacultura.

¿Con melón o con sandía? 
La regidora del desapareci-
do partido Fuerza por México 
(FXM), JANISE IZABAL, no co-
mulga con los posicionamien-
tos de los llamados ediles de 
oposición. Que ya es aliada 
del partido en el poder, dicen.

GUILLERMO ALDRETE CASARÍN, secretario general estatal del Sindicato de Burócratas, en-
cabezó un recorrido por las farmacias del ISSSTECALI, confirmando que los anaqueles estaban semi-
vacíos. Las autoridades se comprometieron a reabastecerlos de medicinas y pusieron el 20 de enero 
como fecha en que llegarán los medicamentos “especializados”.


